

*Grandeurs et devoirs de la vie religieuse.* Lettres pastorales d'Mgr l'évêque de Nîmes aux religieuses de son diocèse, nouvelle édition avec lettre préface de Son Eminence le Cardinal de Cabrières. Paris (Pierre Téqui, 82, rue Bonaparte), vol. in-12, 208 pages, 2 francs. En vente à Québec, chez J.-P. Garneau, libraire, 47, rue Buade.

C'est un ouvrage de nourriture substantielle pour amener les âmes qui ont embrassé la vie religieuse, à la perfection chrétienne. Elles y trouveront exposés les devoirs généraux de la vie religieuse, sur l'observation de la règle de l'ordre, les rapports sociaux, l'exercice des emplois et les délicatesses que comporte la virginité. Ce livre peut servir pour les retraites.

Mgr SAGOT DU VAUROUX. *L'Action catholique au temps présent.* Lettres et discours. Paris (J. de Gigord, éditeur, 15, rue Cassette) in-8°, 517 pages, 5 francs.

Ce livre contient un certain nombre de lettres et de discours sur l'action et les œuvres catholiques, leur but, leurs principes fondamentaux, les conditions actuelles de leur succès, les principales formes qu'à l'heure présente elles peuvent revêtir.

A l'exception d'un seul, ils avaient déjà paru, soit en brochure, soit dans les diverses feuilles publiques ; l'auteur a pensé que réunis en volume, ils pourraient plus facilement conserver ou acquérir quelque utilité.

Mgr ALFRED BAUDRILLART. *Vie de Mgr d'Hulst*, tome II. Paris (J. de Gigord, éditeur, 15, rue Cassette), in-8° écu, 664 pages, 5 francs.

Le second et dernier volume de la *Vie de Mgr d'Hulst* vient de paraître. Par la nature des questions qu'il traite, ce volume est d'un intérêt général encore supérieur au précédent. Tous les problèmes qu'ont agités les catholiques de 1875 à 1900 y sont passés en revue : le libéralisme, la philosophie, l'exégèse et la critique, les origines du modernisme ; le mouvement social et politique, le ralliement, les rapports de l'Église et de l'État ; et, au milieu de toutes ces grandes questions, se détache la belle figure du prêtre qui, non seulement les a traitées lui-même, mais qui demeura toujours l'homme des œuvres catholiques, de la prédication, de la direction des âmes, de la vie intérieure, de la charité. C'est un *livre-source* que l'on devra toujours consulter pour connaître et pénétrer l'histoire de l'Église catholique dans le dernier quart du XIXe siècle.